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热点话题

中原时评A02
郑州晚报官方微博：http://t.sina.com.cn/2034347300

本版电子邮箱:wywywy7591@163.com

让市民
主动而非被
迫参与治堵

河南省
报纸新闻
名专栏

网民网民
大会堂大会堂

让人们主动选择利于缓解交通拥堵的出行方式，其实有很多办法。关键看政府部门是否
愿意转变决策思路、开动脑筋思考，能否发挥政府部门的号召力、动员力、引导力。引导人们选
择出行行为的决策思路，无非有二：一为主动，一为被迫。从限行到限购，再到大幅提高停车费，
都是迫使人们接受这种选择。而这些让人们被迫接受的手段，往往是人们不愿意的，是让人们
付出了代价的，容易产生负向效应。对于政府部门来说，这种带有某种强制性的经济和行政手
段最容易实施，却是一切尊重民意、体察民情的政府部门都应慎用的。 ——《京华时报》

还是在工作中树立“形象”好
□苑广阔（广西）

话题：金龙鱼福临门申
请涨价5% 发改委未表态

网友发言
我也感到纳闷，难道现在是谁想涨价就

涨价吗？上次去一个物流公司取货，平白无
故多收我50元保管费，后来打电话咨询物价
局、工商局、消协，一个个都是踢皮球，说这是
企业自主行为，我们管不了。网友晨光电脑

自己买花生到菜市场榨花生油吃，立
等可取，眼见为实，不添加任何添加剂，卫
生又健康。 网友唐古拉

我们中国人现在最需要的就是理性！
理性地思考外来的转基因会给中国的未来
带来多大的灾难，理性地思考金龙鱼涨价
的幕后原因，理性地思考我们中国企业如
何重拾信心，理性地思考我们在经济上如
何才能不受制于人？ 网友马路

话题：山东高速借京沪高
铁安置房之名豪夺千亩耕地

网友发言

关键不是钱多钱少的问题，而是我们
有些企业习惯了仗势欺人。身为商人，却行

“土匪手段”，真是令人鄙视。 网友沙漠海
太可怕了！都是为了谋取私利，忘记了

生存的根本。就这么糟蹋，未来怕是生存都难
以维持。为了商业的发展而违背人类生存的
根本，如果我们的国家还是任由这类事件继续
发展，可悲呀。发展可以，但要合理，并能持续
发展才行。为了一时的利益忘记人类生存的
根本，每次看到这类新闻都很痛心。 网友雪

话题：首例消费者告达
芬奇案开庭

网友发言

打酱油路过，顺便围观一下这无聊事
情。全国那么多违法乱纪的事不追踪，这不
痛不痒的P大事天天追踪报道。媒体又开始
转移群众的视线了。 网友 骑猪猪钓大鱼

为什么那么多买达芬奇家具的人不起
诉达芬奇呢？难道他们也有“难言之隐”？

网友碧海蓝天
我认为也应该起诉执法部门监管不

够。十几年了，要这监管部门干吗用啊？
网友我爱你

话题：工商联递万言书，
称中小企生存难度超过
2008年

网友发言

原料上涨，工资上涨，什么都涨，可我
们生产的袜子每双只涨了几分钱，批发商
却还嫌贵。 网友若尔嘉

希望对中小企业能多一些扶持。感觉
现在只有国企房企还有垄断企业是既得利
益者，中小企业都是在夹缝中求生存，很不
容易！ 网友 四月清风

听着，中小企业倒闭与货币松紧没有
太大关系，货币再松也轮不到中小企业贷
款，习惯炒作的某些集团，常常找借口想松
货币贷款政策，其目的就是想再炒地皮再
炒房地产！当然现在民企做实业也难，税
收高而利润低，我都后悔十年来不炒房而
办实业。 网友独钓寒江雪

其实，不管是在微博上卖萌，还是在大街上
打LED广告，都是当地公安部门树立自身形象的
需要，说得通俗点，就是在给自己打广告哩。客
观而言，这不算啥坏事，不管是对于公司企业还
是政府机关，都需要一个正面、积极、健康的社
会形象。不要说一个地方公安局，中国政府不

是也制作了国家形象片，面向全世界推广吗？
其中的道理都是一样的。

但是具体到这些政府公权机关，在为自身
树立形象的过程中，和社会上的公司企业又有
着很大的不同。公司企业树立自身形象是为了
推销自己的产品或服务，以赢得市场利润，而公安
机关树立自身形象，则是为了给公众提供更好的
公共服务。而政府机关在面向公众提供公共服务
的过程中，实际上就已经涉及形象问题了，如果他
们能够做到亲民爱民服务于民，那么即使不用“咆
哮”，不用“卖萌”，也不用在户外打广告，就同样
可以起到树立形象，赢得赞誉的目的。

有句广告语说得好，产品好不好，不看广告
看疗效。对这家基层派出所而言，形象怎么样，同
样也不能只看你自己怎么吆喝，而更应该看其在
面向公众时的工作效率、工作态度、工作水平。如

果这些方面都提高了，改进了，满足公众的心理期
待了，实际形象自然而然也就树立起来了。

相反，如果在网友面前又是“咆哮体”又是
“凡客体”，连撒娇带卖萌，结果等百姓上门办
事，仍旧是门难进，脸难看，事难办；在日常的公
共服务中仍旧不能满足公众的心理期待，弄得
百姓抱怨连连，则形象广告打得再好，也没用。
尤其是在网络时代，网友在网络上的一个负面
帖子，就会让公权机关为了“形象工程”所作出
的诸般努力都成为“浮云”。

客观而言，政府公权机关想树立自身的良
好形象，就像一个人注意自身形象一样，没啥不
好。但是，在如何树立形象上，却大有讲究。一
般而言，在工作中树立，要比打广告树立好；通
过实实在在的行动树立，要比“王婆卖瓜”式的
自吹自擂好。

“爱咆哮，爱卖萌，更
爱正义，我不是奥特曼，我
是成都市公安局武侯区分
局。”近日，成都市人民南
路户外LED屏上这则广告
引来不少路人的目光，因

其卖萌的言论和富有个性的表达，一时间成
了全国媒体和网友热议的焦点。

（7月21日《钱江晚报》）

瞒得过“天眼”瞒不过百姓眼
老百姓何以会举报水泥

路上种蔬菜
襄阳市在建好的水泥路上“填土种菜”，意

在逃避卫星遥感监控，为未批先建的违规用地
争取审批时间，其“良苦用心”可见一斑。这种
雕虫小技无疑是掩耳盗铃式的自欺欺人，纵然
逃脱卫星追踪，也逃不过老百姓的“法眼”。

18亿亩耕地是一条不可逾越的“红线”，
也是我们的一条生命保障线。之所以屡屡有
人敢触线，只能说明问责不力和违规成本低
廉。不过，除了当地政府应该好好反思之外，
怎么样才能确保18亿亩耕地不被侵占，也是
值得很多人认真思考的。据悉，这段水泥路是
双沟工业园的配套路段，而双沟工业园又是经
过国家审核保留的全省140家开发（园）区之
一，那么，在核准保留这个工业园时，为何没有
想到需要修建配套路段呢？

这次举报当地政府的是老百姓。其实，如
果当地政府能把占用耕地的补偿款及时足额
发给老百姓，老百姓很可能就不会举报了。因
为从眼前利益考虑，占用耕地的补偿款要优于
耕种土地的收入。特别是在老百姓对靠农业
种植致富实在是力不从心的现实背景下，政府
要保护18亿亩耕地，除了要加大打击违规用
地的力度之外，还应当从保护好农民种植的积
极性出发，提高农民的种植收益，补偿从事农
业生产的农民，并从国家的商业税收中抽取资
金，补贴到农业生产中来，以商养农。 黄齐超

近年来，在全国
土地执法检查中，卫
星遥感图片监控犹
如“天眼”，使违法违
规用地难以藏身。
然而最近，湖北襄阳
市双沟工业园却别
出心裁，在建好的水
泥 路 上 “ 填 土 种
菜”，在“天眼”底下
玩了一回“隐身”，被
当地老百姓举报。
（7月21日《新华网》）

听证会不是走听证过场
针对网上对成都听证会“四大金刚”听证专

业户的质疑，昨日，成都市发改委公开回应媒
体，称2010年前不是抽签筛选代表。而听证会
不是决策会，不一定必须采纳每一位听证代表
的意见。 （7月21日《新京报》）

成都发改委的回应虽然比较难听，毕竟还算
“实话实说”，给公众一个直接、简单、明了的答
案：“2010年前听证不是抽签筛选代表，而是按报
名先后顺序选择，并不存在刻意挑选“听话”市民
参加听证会的情况。”“听证会不是决策会，不一
定必须采纳每一位听证代表的意见。”另一个值
得肯定的地方，成都发改委“坦称”每个听证代表

“听证一次有200元报酬”，不过这也揭穿了“听
证专业户”说听证会没有酬劳的谎言。

这就给公众呈现一个比较清晰的听证套
路：每当要涨价了，则会举行听证会。举行听证

会，不是要听消费者代表的意见，确切地说，不
是准备把听证会代表的意见纳入决策之中，而
是履行一个程序，说白了就是走一走听证过场。

由于听证会抱着这样的目的和态度，举办
方和提请涨价的公共服务部门，不用刻意挑选

“听话”市民参加听证会，也不在乎听证会代表
说什么，反正涨价是雷打不动的。

既然听证会不必听代表的意见，又何必设
听证会呢，不如干脆直接涨价得了。这样，免得
公众对听证会抱着希望，又免得浪费这番感情，
政府部门也省得花时间和精力去组织听证，还
能省下一些纳税人的银两。 王捷

法律之内，应有天理人情在
因李昌奎案重新审理，云南吴倩被害案重

新引起关注。2008年，赛锐向女孩吴倩求爱被
拒，便连刺其 27 刀致其死亡，吴倩头部几乎被

砍下。云南昭通法院以故意杀人罪判处赛锐死
刑，二审法院以本案系情感纠纷及自首情节为
由改判死缓。此案与李昌奎案二审免死理由完
全一致。 （7月21日《都市时报》）

李昌奎案再审之前，云南省高院相关负责
人曾先后发表“冤冤相报论”、“公众狂欢论”、

“标杆论”，呼吁社会“更理智一些”，“绝不能以
一种公众狂欢式的方法来判处一个人死刑”。
而在陈述再审理由时，云南省高院却又称，“原
判决、裁定适用法律确有错误”。如此翻云覆
雨，一起杀人案俨然成了法院手中的“橡皮
泥”。到底是舆论干扰了司法，还是判决本身并
不公正，不免让人纠结。

甚至有网民怀疑：李昌奎案之所以改判死
缓，是要为赛锐案作铺垫。这样的怀疑在网络上
流传，无疑极大地伤害着云南省高院的公信力。

法学家安提戈捏说，法律之内，应有天理人
情在。我国是大陆法系国家，媒体与舆论很难
干扰司法；相反，权力干预和权钱交易，却很容
易影响司法的公正。倘若法院忽视“天理”与

“人情”，将惨绝人寰的杀人案随意判成死缓，不
仅会民怨沸腾，恐怕也会天理不容。 刘义昆

陶
小
莫

图

所谓“上有政策下有对策”、弄虚作假应付
检查，本是一些人惯用的伎俩，不过双沟工业园

“种菜”让人觉得滑稽的是：他们要应付的不只
是上级“特派员”，还有人造卫星的“天眼”。

我们知道，在不少违归用地事件中，主要原
因还在于地方各级政府的默许。襄州区政府办
公室副主任就坦承，双沟工业园是襄阳市和襄州
区两级政府重点打造的拉动经济的项目。显然，
发生在双沟镇的“公路种菜”事件，要应付的不是襄
阳市和襄州区两级政府，甚至也不是更上一级的部

门。之所以要大张旗鼓地耗费人力物力来“种菜”，主
要是因为天上的卫星铁面无私不讲交情，没法公关，而
它拍下的照片却会成为执法检查的重要依据。因此只
能利用人造机械的智能短板来蒙混。

这起事件中更为吊诡的是，从种菜到收菜
刚好一个月时间，双沟工业园为什么能肯定自己
种菜的这段时间，正好是卫星运行到当地上空并进
行拍照的时间呢？谁给当地政府提供了这个信息
呢？联系起记者在采访中听到的“这是业内公开的
秘密”这句话，我们没法不继续追问。 武坤


